

## Kommunale Wärmeplanung der Gemeinde Kürten kurz vor Abschluss

**Kürten, 21. Februar 2025** – Die Gemeinde Kürten ist in den letzten Zügen zur Fertigstellung der Kommunalen Wärmeplanung (KWP). Der Entwurf des Abschlussberichts, der die Grundlage für eine klimafreundliche und zukunftsorientierte Energieversorgung der Gemeinde bildet, steht ab sofort auf der Webseite der Gemeinde zur Verfügung:

<https://www.kuerten.de/abteilungen/kommunale-waermeplanung/>

Die Bürgerinnen und Bürger aus Kürten sind eingeladen, den Entwurf der KWP zu lesen und sich aktiv an der Weiterentwicklung zu beteiligen. Vom 20.02. bis 21.03.2025 können Anmerkungen, Fragen oder Verbesserungsvorschläge zur Planung eingereicht werden.

Rückmeldungen bitte per E-Mail an: [waermeplanung@kuerten.de](mailto:waermeplanung@kuerten.de)

Im Anschluss wird der Entwurf zur Wärmeplanung angepasst und im Klima-, Umwelt- und Zukunftsausschuss am 27.03.2025 vorbeschieden. In der darauffolgenden Ratssitzung im April 2025 soll dann der finale Beschluss der Kommunalen Wärmeplanung gefasst werden.

### Hintergrund: Was ist die Kommunale Wärmeplanung?

Zu der Wärmeplanung sind Kommunen wie Kürten durch das Wärmeplanungsgesetz rechtlich bis spätestens 2028 verpflichtet. Ziel ist es, die langfristige Planungssicherheit und Bezahlbarkeit in der Wärmeversorgung für private Haushalte und Unternehmen vor Ort zu erhöhen. Damit soll den lokalen Akteuren eine Orientierung gegeben werden, in welchem Teil des Gemeindegebiets welche Art der Wärmeversorgung (leitungsgebunden oder dezentral und in Verbindung mit klimaneutralen Energieträgern) vorrangig eingesetzt werden kann. Aber auch die Information, Beratung und Umsetzung von energieeffizienteren Maßnahmen durch entsprechende Anbieter an Eigenheimen und Wirtschaftsgebäuden sind wichtiger Baustein des Projektes.

Kommunale Wärmeplanung bedeutet allerdings nicht, dass plötzlich überall in der Gemeinde Fernwärmeleitungen verlegt werden. Vielmehr soll mittels einer methodischen Vorgehensweise im Rahmen des Projektes geprüft werden, welche die günstigste und sinnvollste klimaneutrale Wärmeversorgung am jeweiligen Wohnort der Bürgerinnen und Bürger bzw. am Standort der Unternehmen ist, wo alternative Heizsysteme wie z.B. Wärmepumpen eine bessere Lösung darstellen oder wo Quartiersnetze geschaffen werden können.

Die Kommunale Wärmeplanung ist demnach zunächst ein strategischer Prozess, um die Wärmeversorgung unserer Gemeinde zu evaluieren und in der Folge langfristig effizienter, kostengünstiger und vor allem nachhaltiger zu gestalten. Durch die Planung und Umsetzung von Maßnahmen wie z. B. der Modernisierung von Gebäuden und dem Wechsel hin zu klimaneutralen Energieträgern, werden langfristige Ziele im Einklang mit dem Klimaschutz angestrebt.

Gemeinsam können wir eine nachhaltige Zukunft gestalten und die Lebensqualität in unserer Gemeinde Kürten langfristig sichern.

Für weitere Informationen und Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Kontakt:

Gemeinde Kürten  
Klimaschutz und Klimaanpassung  
Anne-Sophie Risse  
E-Mail: [waermeplanung@kuerten.de](mailto:waermeplanung@kuerten.de)  
Tel.: 02268 / 939-288

Weitere Infos unter: [www.kuerten.de](http://www.kuerten.de)

Gefördert durch:



Bundesministerium  
für Wirtschaft  
und Klimaschutz



aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages